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La Comisión Especial de Seguimiento de la Incorporación del Perú a la Organización 
para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (CESIP-OCDE) recibió esta mañana al 
ministro encargado de negocios de la embajada de Costa Rica, Eduardo Cubero 
Barrantes, quien compartió la experiencia de su país luego de adherirse a este 
organismo internacional y el beneficio en su economía. 

Al respecto, contó que el proceso de adhesión del país centroamericano ha sido un 
proyecto nacional que ha contado con el impulso de varias administraciones de 
gobierno. Asimismo, incluyéndose como una meta tanto en el Plan Nacional de 
Desarrollo 2015-2018, como en el Plan Nacional de Desarrollo e Inversión Pública 
2019-2022. 



“Nuestro país se sometió a revisiones técnicas minuciosas de 22 comités de la OCDE. 
Ha puesto en marcha importantes reformas que han permitido armonizar legislación, 
políticas y prácticas con las normas de este grupo en esferas tales como la 
competencia, la lucha contra el cohecho, el gobierno corporativo de las empresas 
públicas, los mercados financieros, la transparencia física y la gestión de productos 
químicos industriales”, resaltó Barrantes. 

El ministro refirió que, según el último estudio económico de Costa Rica, elaborado 
por la OCDE, se pone de manifiesto que, en las últimas dos décadas, el país ha elevado 
su nivel de vida mucho más rápido que el promedio de América Latina con un 
incremento del PBI per cápita del 60 %. 

Asimismo, indicó que, de acuerdo a la Dirección Adjunta de Comercio y Agricultura de 
la OCDE, la agricultura es un contribuyente significativo al empleo en Costa Rica. 
Además, la OCDE los reconoce como líder mundial en mitigación y adaptación al 
cambio climático desde el sector agropecuario. 

El presidente de la Comisión CESIP-OCDE, Luis Cordero Jon Tay (FP), resaltó el 
proceso realizado por el país centroamericano para su adhesión en el plazo 
establecido (5 años). Sobre ello, consultó cuál había sido la participación del 
Parlamento costarricense en este plan integral. 

Cordero Jon Tay también preguntó por las políticas adoptadas en Costa Rica para 
reducir la informalidad laboral. 

Por su parte, el congresista Eduardo Salhuana (APP) señaló que siempre los han visto 
como un país exitoso, estable económicamente y ello explica los niveles de bienestar 
de su población. En la misma línea del presidente de la comisión, le consultó al 
ministro costarricense sobre las iniciativas que podían adoptar como Congreso para 
lograr la adhesión en el plazo previsto. 
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